

VOS IDÉES POUR LA COMMUNE

Consacrées au bilan de mi-législature, les soirées du 26 et 27 janvier 2023 ont donné lieu à des nombreux échanges entre citoyens, Conseillers et Chefs de service. Vous trouverez ci-dessous l'intégralité des suggestions des participants ainsi que les réponses de la Commune.



Société

Je souhaite...

... plus d'évènements culturels destinés au grand public et à prix abordable.

→ L'engagement d'une chargée de projets culturels va dans ce sens.

... que l'activité de grimpe, tant en salle qu'à l'extérieur, soit développée.

→ Ce point sera étudié, notamment dans le cadre du projet de modernisation du centre sportif de Morgins.



Economie et tourisme

Je souhaite...



... que la Commune crée des locaux commerciaux.

→ La révision du plan d'affectation des zones (PAZ) et du règlement communal des constructions et des zones, ainsi que l'acquisition de certaines parcelles, ont justement pour objectif le maintien ou l'implantation de commerces.

... que la route de They soit fermée aux véhicules motorisés.

→ La thématique de la mobilité dans le vallon de They est intégrée au plan directeur mobilité en cours d'élaboration.

... que la Commune participe à la réouverture des bains de Val-d'Illiez.

→ Le coût de la réouverture est chiffré entre 35 et 40 millions, sans compter les coûts d'exploitation, et donc difficilement supportable pour des collectivités publiques. A ce stade, la piste d'un repreneur privé reste la solution la plus appropriée.



... que l'entretien des sentiers pédestres des planètes et des plantes soit amélioré.

→ La création d'un poste de coordinateur sports et loisirs a notamment pour but de gérer l'entretien et le développement de tous les itinéraires de loisirs.

... une passerelle au niveau de la ligne de train à Chemex.

→ Cette demande a été transmise aux TPC, propriétaires du terrain.

... que les parkings communaux puissent être réglés par Carte bleue.

→ Cette question sera étudiée dans le cadre du plan directeur mobilité qui traite des aspects liés à la politique de stationnement et aux équipements.



Infrastructures et environnement

Je souhaite...

... la création d'une UAPE à Morgins.

→ Ce projet est en cours d'étude.

... davantage de bancs publics.

→ Cette demande est intégrée dans les projets d'aménagement des espaces publics communaux.

... savoir pourquoi on utilise du gravier pour déneiger les routes.

→ Il s'agit d'une alternative au sel destinée à conserver une part d'enneigement afin d'assurer le charme de notre station, tout en assurant la sécurité des usagers. Toutefois, l'entretien hivernal fait l'objet d'un suivi et des réflexions sont en cours pour déterminer les éventuelles améliorations à apporter.

... un container à plastique à Morgins.

→ Celui-ci n'est disponible qu'à la déchetterie de Troistorrents afin de permettre au personnel communal de vérifier la conformité des déchets qui y sont déposés et de limiter ainsi les incivilités.

... une subvention communale pour l'installation de panneaux photovoltaïques ou pour l'achat de véhicules électriques.

→ Ces questions sont traitées dans le cadre du programme de politique énergétique.

... savoir pourquoi la route forestière n'est pas desservie en transports publics / disposer d'un état des lieux sur le projet de route de Fayot / que les places pour les personnes en situation d'handicap soient mieux définies / que les habitants de Morgins ne paient pas les places de parking hors saison / que la Commune propose des cartes journalières CFF / etc.

→ Ces questions sont traitées dans le cadre du plan directeur mobilité en cours d'élaboration.



... la création d'une déchetterie à Morgins.

→ Vu les coûts qu'engendre l'exploitation d'une déchetterie, il n'est pas possible pour une Commune d'en posséder deux, sous peine de devoir considérablement augmenter la taxe de base. La piste à privilégier pour rationaliser la prise en charge des déchets reste une amélioration de l'offre en matière d'éco-points pour les déchets les plus courants.

... que les projets concernant le développement de Troistorrents soient présentés à la population avant l'Assemblée primaire.

→ Pour tous les projets d'importance, la Commune organise des séances d'information avant leur validation par l'Assemblée primaire. Ceci va dans le sens de la volonté d'information et de transparence de la Municipalité.

... un marquage au sol et des panneaux «Attention aux enfants» sur la route du Pas et la route centrale.

→ Ces aménagements, soumis à enquête publique, seront étudiés dans le cadre de la mise aux normes des arrêts de bus.

... une meilleure coordination entre les horaires CFF et MobiChablais.

→ Cette demande a été transmise aux TPC.

... connaître les horaires des travaux bruyants.

→ Chaque année, une directive définit les horaires concernant les travaux bruyants pour la période estivale à Morgins. Celle-ci est publiée dans le Bulletin officiel ainsi que sur le site web de la Commune. Pour le restant de l'année, c'est le règlement de police qui fixe les règles concernant les travaux bruyants pour l'ensemble de la Commune.

... l'aménagement d'une signalisation lumineuse sur les deux îlots situés à Morgins.

→ Le Canton ne prévoit pas de signalisations lumineuses aux abords de ses routes. Des infrastructures réfléchissantes sont déjà en place à ces endroits. Une vitesse appropriée est suffisante pour anticiper ces infrastructures et garantir la sécurité des usagers.

... la mise à jour des schémas de conduite des eaux pluviales pour les entreprises.

→ Ce point est traité dans le cadre du plan général d'évacuation des eaux (PGEE) de la Commune. Celui-ci est en cours de mise à jour.

... plus de poubelles pour chiens.

→ Des réflexions sont en cours pour en disposer davantage le long des chemins de promenade.





Administration

Je souhaite...

... qu'un bilan financier des gros investissements soit présenté lors des assemblées primaires / que les projets soumis à l'Assemblée primaire soient au préalable présentés lors d'une séance d'information.

→ Cela va dans la sens de la volonté de transparence du Conseil.

... une boîte à idées anonyme.

→ Il est déjà possible de déposer un courrier anonyme dans la boîte aux lettres située à l'entrée du bâtiment communal.

... que le site internet mentionne les dates des manifestations, des assemblées primaires et des mérites sportifs.

→ La Commune planifie la refonte de son site web, mais souhaite d'abord attendre que le projet cantonal de portail citoyen avance. En attendant, des améliorations ponctuelles seront étudiées dans le sens de ces remarques.

